 L’ACCORD DES ADJECTIFS EN GENRE




Exercice 1 : Accordez ces adjectifs au féminin.
A) Généralement, on rajoute un –e pour accorder un adjectif au féminin. Cependant, si l’adjectif masculin se termine déjà par un –e, sa forme reste identique au féminin.
	lent
	lente

	rapide
	....................

	joli
	....................

	sympathique
	....................

	vrai
	....................

	souriant
	....................

	triste
	....................

	simple
	....................



B) Lorsqu’un adjectif se termine   par -on, -ien, -el, -ul, -eil  au masculin. Pour former le féminin,  on double la consonne finale et on ajout un –e.
	bon
	bonne

	mensuel
	....................

	colombien
	....................

	nul
	....................

	pareil
	....................

	trimestriel
	....................

	brésilien
	....................

	cruel
	....................


 

C) Lorsque l’adjectif masculin se termine par -et, -ot, -s . Pour former le féminin, on double la consonne finale et on rajoute un –e.
ATTENTION, car il y a une exception pour les adjectifs suivants: complet, désuet, secret, discret, inquiet,.... Qui se terminent par –ète.
	coquet
	coquette

	vieillot
	....................

	discret
	....................

	gros
	....................

	secret
	....................

	gras
	....................

	inquiet
	....................

	sot
	....................



D) Les adjectifs qui se terminent par –eux au masculin, se transforment en –euse au féminin.
	heureux
	heureuse

	peureux
	....................

	malheureux
	....................

	soupçonneux
	....................

	nerveux
	....................

	piteux
	....................

	anxieux
	....................

	affectueux
	....................



D) Les adjectifs qui se terminent en –f au masculin,  se forment en –ve au féminin.
	veuf
	veuve

	actif
	....................

	sportif
	....................

	négatif
	....................

	accusatif
	....................

	adhésif
	....................

	neuf
	....................

	affirmatif
	....................



E) Les adjectifs masculins qui se terminent en -eur, se transforment en -euse ou en –rice au féminin.
	trompeur
	trompeuse

	menteur
	....................

	révélateur
	....................

	protecteur
	....................

	songeur
	....................

	libérateur
	....................

	rêveur
	....................

	dévastateur
	....................



E) Les adjectifs : beau, nouveau, fou, mou, vieux, donnent au féminin: belle, nouvelle, folle, molle, vieille. Mais ces mêmes adjectifs suivis d'un nom commençant par un voyelle prennent des formes qui se prononcent de la même façon que celles du féminin.
	Adjectif masculin devant une conssone
	Adjectif masculin devant une voyellea
	Adjcetif féminin

	nouveau
	nouvel
	nouvelle

	Beau
	...................
	....................

	Vieux
	.................
	....................

	Mou
	........................
	........................



F) Les adjectifs terminés par -c ont souvent leur féminin en –che.
- un village grec ->  grecque ; 
- un été sec -> une saison sèche ;
- un pantalon blanc - > une jupe blanche.
Attention : Le féminin de franc est franque quand il signifie "du peuple franc" et franche quand il signifie "sincère".
- un bijou franc -> une bague franque ;
- un homme franc -> une femme franche.

Exercice : Remplir avec les règles vues précédemment.
Adjectif masculin					Adjectif féminin
Blanc							................................
Brésilien						...............................
Amoureux						...............................
.................................				gentille
Fier							..............................
...............................			colombienne
Nouveau						.............................
................................			belle
Adjectif masculin					Adjectif féminin
peureux						................................
affirmatif						...............................
révélateur						...............................
.................................			chère	
pointu							..............................
...............................			rapide
seul							.............................
................................			fatiguée
Souriant						..............................
...............................			monstrueuse

Exercice 3 : choisis le bon adjectif pour chaque et n’oublies pas de l’accorder.
Amoureux, nouveau, sportif, fier, peureux, studieux.
1) J’ai un ................. ami depuis hier.
2) Ma sœur est ....................... du voisin, elle n’ose pas le lui dire.
3) Si tu es ........................ c’est bon pour ta santé
4) Je suis vraiment très ................. de mon fils, il est .......................... en classe.
5) Ma chienne est très .................. elle s’enfuie devant les chats.
Exercice : Accorder les adjectifs entre parenthèses.
1) (nouveau)
· J’ai un ............................ travail.
· Voici mon ........................ ami.
· C’est ma ....................... valise.
2) C’est une actrice (colombien) ..................... elle est très (beau) .................... Mais elle est vraiment (nerveux) ..................... et (stressé) ...................... lorsqu’elle doit jouer devant un public.
3) Ma mère est très (protecteur) ................................. envers sa famille. Même si elle est (veuf) ................................. elle est toujours (souriant) ...................... et (motivé) ................................ 
4) [bookmark: _GoBack]Ma robe (blanc) ........................... est toute (neuf) ............................. Je viens de la laver, elle n’est pas encore (sec) ...............................
